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県下でも有数の清流仁淀川、その近くに約20万平方メートル
（東京ドームの約５倍）の茶畑が広がる霧山茶園。主に煎茶を
中心に生産しており、茶園には直営店もあり購入できます。

～日高の山の上に広がる茶園は絶景です～
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土佐二の宮として有名な小村神社は用命天皇２（５８６）年
に創建され、国宝の「金銅荘環頭大刀」が御神体で、毎年秋の
大祭（11月15日）でのみ拝観することができます。社殿の裏に
は樹齢1000年を超える牡丹杉と呼ばれる大木があり、有事の前
に光るという伝説から「燈明杉」とも呼ばれています。 仁淀川と名越屋沈下橋
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新年明けまして新年明けまして
おめでとうございますおめでとうございます
平成23年の新春を迎え、会員またご家族の皆様に、心からお慶びを申し上げます。

平素より、会員の皆様におかれましては、互助会の事業運営につきご意見、ご協力

を賜り厚くお礼申し上げます。

昨年11月、任期満了に伴う選挙において、次の方々が新評議員に当選されました。

平成24年11月30日までの2年間、互助会の評議員として事業の運営や規程の制定、見直

し等、また公益法人制度改革の移行に向けて、ご検討、ご指導いただきます。

また、評議員の皆様には、会員の皆様と互助会の橋渡し役として、今後の互助会事

業に反映できる組織つくりを確立し、少しでも会員の皆様の手助けができる組織とし

ての基盤を創るよう努力をしていく所存であります。

会員またご家族の皆様のご健勝とご活躍を祈念し、年始のご挨拶とさせていただき

ます。

（役職員一同）
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公益法人制度改革に伴う公益法人制度改革に伴う
検討委員会の設置について検討委員会の設置について

任期満了による新役員体制も決まり、公益法人等制度改革に伴う「検討委員会」（市町村長側2名・

職員側2名の4名で構成）を設置いたしました。今後、この制度改革の移行に向けた対応策、必要事項

の調査研究を行なうとともに、互助会組織のあり方につき検討をしていきます。

今後の検討事項

１．移行先の決定・・・「一般財団法人」への移行を検討する予定

互助会事業は、市町村等職員及びその家族の福利厚生事業を目的とし、原則的に不特定かつ多

数の者の利益の増進を主とする団体ではなく、会員相互扶助が基本となる共益事業（構成員の共

通の利益を図る）であるため、公益を目的とする公益財団法人への移行は認められないと予想さ

れます。

２．新法人移行に関する問題点の整理及び対策

①　組織設計の見直し

②　定款（現行寄付行為）変更案及び諸規程の制定

③　会計区分の見直し

３．新法人移行までの運営方針

①　剰余金の取扱い

②　財源率及び事業内容の見直し

従来の公益法人制度では、法人のガバナンスにつき、詳細な規定が民法で定められておらず、主務

官庁ごとに監督が行なわれておりましたが、今回の制度改革においては主務官庁の監督が廃止され、

準則主義が採用されております。

法人自らが目的を達成するために、自主的、自立的に運営を行なっていけるよう、また法人と委任

関係にある役員がその役割（執行…理事、監督…評議員、監査…監事）を行なうことで、「法人の体

制」を確保することが求められることになりました。

今後の検討委員会における内容については、理事会において報告し、会員の皆様にも継続的にお知

らせをさせていただきます。
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軽食コーナーではラーメンやそ
ば・うどん等の麺類があり、また
店内で購入した刺身などもそ
の場で直ぐ食べる事が出来る
よう醤油や取り皿も準備してい
ます。さらに、さくさくのイモ天や
すり身天、地元の中学生達が
摘んだ「田野中茶」を使用し
たアイスなども販売しています。�

　道の駅「大山」は、安
芸市の東端の大山岬（国
道55号線沿い）にありま
す。土佐湾の海岸線は
もとより、天気がよければ
足摺半島も望め、少しだけ地球の丸さを感じることができ
ます。駅舎は船をイメージした形で、地域のとれたて野菜

やうどん、安芸市の名物
「釜あげちりめん丼」など
を販売しています。�

第２回目は東部エリアです。これから寒くなりますが、東部には温泉もたくさんあ
りますので、是非お出かけしてみてください。



互　　助　　会　　報

－7－

 昨年バッチリ練習していたにもか
かわらず、ビッグウェーブにチャ
ンスをさらわれてしまいました。
しかし、今年は練習が足りていま
せんが、一昨年を上回る記録を目
指してガンバリます。�
　龍馬伝は終わったけど、安芸市
の炎は消えちょらんぜよ。�

　今年の戦力は監督も予想できま
せん。未知数です。全力で砕け散
るだけです。�

　はじめまして。�
　足摺駅伝の打ち上げの度に、結成の話が出ては１
年経たずに消えていたＣチームですが、今年は本当
に出場することになりました。出るからには華激な
走りで足摺に春一番をもたらしますので、応援をよ
ろしくお願いします。�

　時は去年の足摺駅伝前夜。�
Ａチーム前半組の補欠交代の報を聞き意気上がるＢ
チーム前半組の面々。�
”ゴール前ぎりぎりで刺せる！初めてＢが勝てるか
もしれん！！”�
宴会もほどほどに切り上げて当日。体調は万全。アッ
プしてても体が軽い。�
”これは、イケる。Aに勝てる。”そう一区走者が
確信した時、駅伝の中止が決定。涙…。�
…去年の無念をはらすため、Aチームのトラブルに
期待します。�

　女子チームとして参加できる
か、これからが正念場です。今
年の新人に期待です。�

　メンバーの高齢化と練習不
足により、好タイムは望めま
せんが、何とか一昨年前のタ
イムを目指します。�

←�

本年度の足摺半島一周駅伝大会は、平成２３年２月２７日（日）に開催いたします。

出場予定チームより抱負・PRが寄せられましたのでご紹介します。当日は、会員の皆様

をはじめご家族の方々の応援を足摺岬でお待ちしております。
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　一昨々年・一昨年と見事目標タイムを達成し、
着実に記録を更新してきた土佐市Aチーム。昨年、
結成と同時に解散を余儀なくされた土佐市Ｃチー
ムの無念を晴らすため、今年も新たな目標に向け
て、力の限り走り抜けます！�
　今年も期待にこたえる熱い駅伝を繰り広げます
ので、応援よろしくお願いします。�

　昨年は、宿毛市のエース（昔）の森下さんがラストラン
でしたが、津波警報のため、最後の大会を走れず退職しま
した。�
　そのため、後日、足摺半島一周駅伝までとは行きませんが、
ミニ駅伝を行い足摺半島の分も走りました。�
　今年は、森下さんとともに宿毛市のエースとして、長年チー
ムを引っ張ってきた、豊島さんがラストランとなります。�
　豊島さんのラストラン華やかなものになるようチーム一
丸となって走ります。�
　最後の勇姿を眼に焼き付けたいと思います。�

　今年は、女性チームの両エースが参
加できないため、Ｃチームが作れませ
んでした。�
　そのため、Ｂ・Ｃチームメンバーを
結集させたことで、チーム力が少しだ
け上がった気がします。�
　Ｂチームも豊島さんのラストランを
応援しながら、記録表の２枚目に載る
よう頑張ります。�

　昨年は不完全燃焼で終わってしま
いましたが、今年は２年分の力走を
見せようと選手全員はりきって練習
に励んでいます。今回で初出場から
４年が経ちました。みんな、ちょっ
ぴりおじさんになって体力面で不安
要素（飲酒量は全然問題なし）があ
りますが、精一杯自分のベストを尽
くしたいと思います。�

　今年は練習不足ぎみではありますが、コツコツ走り込みを
行い、１つでも良い順位に入れるように頑張ります。�
　当駅伝を通じて、職員間の絆を深め、奈半利町の元気に繋
げていきます。�
　皆様の暖かいご声援をよろしくお願いします。�

　行きは須崎の「鍋焼きラーメン」、夜は土佐清水の「焼き
サバ寿司」、帰りは四万十町の「豚まん」、土産に中土佐町
の「苺ショートケーキ」……また太りそうです。�

　ある意味、期待の新人、安養寺が期待を裏切って快走を見
せることができるのか！？木下（慎）、清岡（二）は汚名返
上できるのか！？不安定な若手とは対照的に、お馴染みベテ
ラン陣は今年も安定感ある走りを見せられるのか！？夜の持
久力は抜群なだけに、昼の走りでも周りを驚かせたい。�

　今年も早いもので足摺半島一周駅伝の季節が近
づいてきました。一昨年は2時間42分の目標をあ
と一歩の所で達成できず、くやしさの残る駅伝と
なりました。このくやしさをバネにして、今年も
一昨年の目標タイムに挑戦します。目標達成、そ
して幻の土佐市Ｃチームの意志を継ぎ、一致団結
して頑張りたいと思います。�
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　ベテランから若い衆までバラエティーにとん
だ肉食系男子で編成されたＢチーム。問題は年々
上がり続ける年齢と体脂肪率と尿酸値…。�
　それでも、29回大会以来の30位台と記録表の
2枚目掲載復帰を目指し、朝・昼・晩と三食か
かさず嶺北ビーフを食べて、スタミナとパワー
アップにつとめます。�

　椿まつり実行委員会から「ぜひ椿娘に就任
を！」と熱いラブコールをうけたとも噂される？
本山町Ｃチーム。�
　残念ながら、我が町の至宝をたやすく譲り渡
すわけには参りません。�
　その快足美脚ぶりは、沿道の椿を根こそぎ吹っ
飛ばし、岬の風力計も振り切る勢いです。もう
だれも止められません！�

　昨年は津波により、歴代最高記録をだす予定
が幻に終わりました。今年こそは、トラブルな
く開催されることを祈っております。�
　応援の皆様に感動をあたえる予定です。期待
して下さい！！�

　昨年は、津波の影響で初の中止となり、日頃
の激しい練習の成果を披露できず、ニンマリし
ていたＢチーム。役場に帰ると「それじゃあ、
ただ飲みに行っただけやないか！」との的確な
突っ込みにもめげず、今年は津波を追い越すス
ピードで足摺を駆け抜けます。�

　今年は、不動のメンバーによる長期政権が続
くAチームに異変ありか？円熟味を増し、豊富
な練習量の選手がAチーム入りを伺っている模
様。おまけに高校時代、市町村対抗駅伝大会で
エースとして活躍した新規採用職員も参戦。11
月に静岡で開催された「お米日本一コンテスト」
で最優秀賞に輝いた棚田米「天空の郷」をエネ
ルギーに、29回大会以来の10位以内復活の悲願
を達成する時がついに到来？！�

今年は、参加し始めてから２度目となる２チー
ムが参加します。年々高齢化が進みますが、前
日の交流だけはがんばりたいと思います。�

　毎年のことですが、3チーム目を成立させる
べく、部員の確保に日々奮闘しております。�
　選手が集まれば、A・Bチームを脅かす（前
日の交流会で…）存在になれるように備えたい
と思います。そして、本番では…。きっと何か
やってくれると信じています。�
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　今年のAチームは、栄光の「Aチーム」復活の
第一歩としたいです！！�
　そのためには、�
①大会前日まで気を緩めることなく練習する�
②大会前日の飲酒は厳禁�
③大会前日の就寝は、午後９時�
という「Aチーム」の規律を守ります。（建て前）�
　「Aチーム」の規律？練習？飲酒厳禁？前日の
就寝？なんのこっちゃ？（本音）�
　さてさて結果はどうなりますことやら・・・。�
�

　さて、ある晴れた秋の日のおはなし・・・�
　去年の足摺、どうやった？なに、走ってない！
なんで観光だけしてきたんか。（中略）ふ～ん、
そうなんか。で今年は、当然走るんだろう？いや
～どうでしょうって、はっきりせんな。そういや、
昨年走れんでA子さん、残念がっていたなあ。
えっ？２月で退職だって、聞いてないよ。という
ことは、初出場で引退だ。お祝いは、ゴールで麦
酒でも渡すって？ばか言うな、ゴールして飲んだ
のは、K（♀）しかいないよ。じゃあ、♪
Butterfly♪でもかけるかぁv（＾０＾）v・・・っ
てこんな具合に出場することになったという話は、
あまり知られていない。�

　昨年はチリ大地震の津波の影響により、スター
ト寸前まさかの中止(涙）�
　ドラマを起こさんと目論んでいたＫ原にとって
は残念な結果となりました（笑）�
　さて、今年は新しい戦力も加わり過去の自分た
ちに勝利すべくＫ原筆頭にムチ打って練習に励ん
でおります。�
　若手No.１イケメンエースK田選手、そして古豪
T弘選手などなど、新戦力を含め選手全員で台風
の目になるべく足摺の地に上陸したいと思います。�

　選手諸君、これが掲載されている頃には練習も
でき、順調に仕上がってきている事と思う。皆の
力をあわせ、潮風の中をはためかせ、タスキを半
島一周つなごう！！�

　パンパカパ～ン！！今年のBチームは、１０～
３０年前のまだ強かった頃の栄光の「Aチーム」エー
ス級が走ります！！往年のあの走りが甦るか！！
素晴らしい走りを見せてくれると期待しています。
（建て前）�
　栄光の「Aチーム」のエース級？誰じゃろう？
ろくに練習もせんと年老いていったもんと腰の悪
いもんばっかりしかおらんが。せめて完走だけし
てくれたら上等（本音）。�
　さてさて結果はどうなりますことやら・・・。�

　大会関係者の昨年の無念を晴らすため、今回も
２チームでの参加で土佐清水の活性化に貢献すべ
く頑張っています。迷ランナーに新人も加わり選
手層も充実してきており、皆さんの応援を背に足
摺半島を楽しく走り抜きたいと思います。�
�

　１年越しのラストRUN選手・ALT・臨時職員・
職員の混成チームでの参加です。初出場選手が多
く前夜祭も含めて参加できる事を楽しみにしてい
ます。来年のAチーム昇格をめざして精一杯走り
ますので応援よろしくお願いします。�

　昨年は津波警報により、残念ながら走ることは
できませんでしたが、前夜はしっかりと堪能いた
しました。�
　今年は新採職員に頑張っていただき、“完走”
を目指します。�

　また、この季節がやってきました。�
　とはいっても、特に大会に向けて練習するわけ
でもなく、ほとんどの選手が本番一発勝負になる
と思われます。�
　Ｂチームには負けないように、なんとかタスキ
を最後までつないで完走したいと思います。�
　がんばります！�
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　昨年はリベンジに燃えていましたが、津波の影
響で中止となり残念でしたが、今年も同様、高知
市消防に挑んでいきたいと思います。毎年チーム
状況がきびしい中、職場の力をかりてチーム一丸
となりレースも前日の夜も全力でがんばりたいと
思います。�

　去年、念願の２チームができ、初お目見えする
はずでしたが、津波のためあえなく日の目を見る
ことができなかったBチームです。ライバルはも
ちろん土佐市民病院Aチーム！！Aチームはベテ
ラン組みですが、我がＢチームは一部の若さと気
力、そしてビギナーズラック（！？）と運任せ
（笑）で、力いっぱいたすきをつなぎたいと思い
ます！！”おどけ”のＢチームなんて言わせない
ゼ！！土佐市民病院の看板をしょって立つのは俺
達Ｂチームだーぜよ！？（笑）�

他の消防チームの後塵を拝すこと早十年。若返り
が進んだ須崎消防署ではありますが、10位以内は
一度もなし。今年こそは新人に依存することなく、
既存戦力の底上げでやってみたいと思います。�

　今年も、「他人に厳しく、自分にやさしく」をモッ
トーに頑張ってまいりました。一部は老体にムチ
を打ちながら、とうとうそのムチも折れ、ついで
に心も折れてしまいました。�
　今年は禁酒を目標にし、若い力が使えるように
祈りたいと思います。�
　また、会場でお会いしましょう。�

　あれから一年、今年はどんなドラマが待ってい
るのか！ここ数年は特にメンバーの変更もなく、
選手の自己管理と激走に頼るばかりですが、抜群
の安定感と経験を活かして、足摺の一夜を楽しみ、
ベストを尽くして頑張りたいと思います。�
�

　今年も２チーム結成することができ、Aチームは
ベテラン組みと足摺駅伝に関しては期待の大型ルー
キーをメンバーに加えての向かうところ敵なしのチー
ムになっています。土佐市民病院Ｂも少しは視野
に入れつつ（笑）、上位を目指し、ベストタイム
を目指し、がんばります！！院内で“マラソンばか”
と白い目で見られたって「そんなの関係ねー」！
俺達は走ることが大好きなんだ！去年走れなかっ
た分パワーは充分！！今年の土佐市民病院Aチーム
は一味違うぜよ！？（笑）�
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　今回も目標はとりあえず優勝に置いて、どこまで勝負
できるかやってみたいです。�
　前回は残念ながら走ることができず、不完全燃焼で
終わってしまい、新たな課題や目標が見つからず長い
一年になるかと思ってましたが、歳のせいもあってか、あっ
という間にこの季節がやってきました。�
　足摺駅伝前日・当日・後日と、楽しいお酒を飲めるよう
しっかりと仕上げていきたいです。�
　最後になりましたが、大会事務局・スタッフそして土
佐清水市の方々、今回もよろしくお願いします。�
�

　昨年は、高知市やAチームを完膚なきまでに叩
き潰せるチームに仕上がっていましたが、残念な
がら中止により、隠された凄い実力を発揮できま
せんでした。�
　でも今年はいかんで！もういかんで！無理無理
無理無理無理無理。�
　と書く妄想チームが計２０チームはあると思い
ますが、書かずにはいられない香美市Ｂチームで
す。�
　妄想を打破すべく日夜鍛錬を重ね、奇跡のＢチー
ムといわれた実力を足摺で見せつけたい！そういっ
たような妄想をしたい！�

　ついに今回初の女子チームが結成されました。
男前？な監督が、個性豊かな美女？ランナーをと
りまとめ、いざ、参ります。�
　みなさん、暖かく見守ってください。�

　今年も四万十町Aチームは、旧大正町のメンバー
で構成予定です。四万十町の“Aゼッケン”をつ
けて走れることを誇りに、また昨年走れなかった
悔しさを胸に気合の入った走りを見せたいと思い
ます。3大会連続で旧窪川町チームに勝っておい
しいお酒を飲みたいです。�

　過去の栄光はいずこへ… 今年こそ、今年こそと思
いながら２年。Aチームは、はるか彼方に… 一から出直
し、四万十町No.１チームへの返り咲きを狙います。お
互いに切磋琢磨で上位を狙うぞ！！�

　前回走れなかった無念を晴らすのだと誓ってか
ら９ヶ月、もう足摺の季節だよなぁ… 練習してねぇ
なぁ。「意気込み」と「練習量」は反比例すると
いう香美市Ｃチームの法則が発見された！…きっ
とそういうことなのだ！とにもかくにも、我々の
足は既に融解寸前だよ。ハハハ、今年走れるかな？
まぁ怪我しないように頑張りますよ。�

　四万十町のＣチームは旧十和村の職員で構成さ
れており、メンバーにはウルトラマラソン完走者・
サハラマラソン完走者・ニューハーフ希望者など
異色の経歴を持つ者が多数在籍しています。�
　今回は、津波警報により中止された前回大会か
ら目標を失い、酒に女に少年に溺れている選手を
叱咤しながら、ひとつでも順位が上がるよう気張っ
ております。�
�

　目標は、あくまで四万十町トップ３チームです
が、メンバーは“参加することに意義がある！”
と思って出場をするものがほとんど。やはりこの
季節、足摺の早春のさわやかな風を感じないと春
はやってきません。地道に練習して救護車に追い
かけられないように頑張ります！！�
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　黒潮町トップチームの維持とプライドが魂のタ
スキリレーを予感させる。�
鯉のぼりならぬ、黒潮町名物「カツオのぼり」が
空を雄大に泳ぐように、グイグイいくぜよ！�

　黒潮町が誇る「土佐さが日戻りカツオ」は疲労
回復効果がある！疲労もないのにカツオを食べ過
ぎて、だいぶ大きくなりました。前方のランナー
は大きな足音に気をつけて！急に止まれないよ～。�

　今回は新戦力が加わり、選手層が厚くなったた
め、チーム内でライバル心が芽生え、切磋琢磨し
て、チーム全体が向上しています。�
　チーム記録の更新、入賞を目指して頑張ります。�

　今年は、１隊と２隊では、練習量の差が歴然ぜ
よ。けんど、本番は両隊合同で行く訳じゃきに、
ワシはもう開きなおっちゅうがぜよ。�
　せいぜい、チームに迷惑かけんように頑張るき、
みんなぁ応援しちゃってつかぁーさい！！�
�
　ところでワシは、……出れるがかえ？�
　　　　　　　　　安芸消防社中の坂本りょーま�
�

　黒潮町の美しい砂浜が誇る雄大なイベント、Tシャツアー
ト展のTシャツのように、風に乗って「ひらひら」走ります。
どうか、追い風でありますように…。�
�

　黒潮町の特産品のひとつ、「らっきょう」は食べ物の
印象が強いが、時季が来ると、らっきょうのお花畑にか
わいらしい紫色の花を咲かせます。この美しい花のよ
うに、CUTEな姿をご覧ください♪�

　今年も勢いのある若い職員が揃いました。メン
バー全員が力を出し切れば、前回を上回る結果が
出せると思います！�

　今年度も新たに新人1名を加え、昨年の津波の
雪辱？を果たすべく各自、県下のマラソン大会等
に参加したり講師を招いてフォームチェックを行
うなど早めの調整を行っていますので応援よろし
くお願いします。�
�

　昨年度と同じく２チーム参加をします。昨年は
初の試みを津波に阻まれましたが昨年度同様チー
ム一丸となり警備員も準備し、Aチームに負けな
いよう頑張ります。�

　津波騒動から約一年、我々清水消防駅伝部は念願
の１０位以内入賞という目標に向けて、白いＴシャツの
胸元に血のにじむような努力をしてきました。�
　私も駅伝部からダイエット部へ転身し練習に励
んできました。�
　昨年お披露目できなかった真紅の新ユニホーム
に注目して下さい。�
　若さと情熱で目指せ初入賞！起こせビッグウェー
ブ！�



互　　助　　会　　報

－14－

会員のひろば�会員のひろば�会員のひろば�
日高村役場：尾崎誠一さん

<はじめに>
旧伊野町出身の私は、小さい頃から、仁淀川でよく遊びました。県外の大学に進学した時に、仁淀川の

美しさを再認識し、卒業論文も仁淀川に関する事を、また、就職もするなら、仁淀川の近くでと思い、仁淀川
流域の市町村役場を幾つか受験しました。役場に就職して、10年程になりますが、日高村で働かせてもらっ
ているおかげで、水害など、仁淀川の恐ろしい一面が解かるとともに、今まで知らなかった美しく、興味深い
側面についても深く知ることができるようになりました。

<仁淀川の直接的な美しさ>
仁淀川に接している地域は、川沿いの緑が多く残り、水面からの

カヌーイストの目を楽しませています。なかでも、釧路川のようなイメ
ージで木立のトンネルの中をカヌーできる場所は絶景です（写真）。
また、仁淀川の川石は桂浜の五色石で有名なように、石の種類が
多いのが特徴です。これは、川が複数の地質帯を貫流している為
で、透明度の高い水を通して見るカラフルな川石は、まるでステンド
グラスのような美しさで、さらにこのカラフルな石は、仁淀川沿いの住
家の石積にも利用され、他の地域では余り見ることができない、素晴らしい風景を作り出しています。

<仁淀川の間接的な美しさ>
仁淀川の影響は支流の日下川、戸梶川にも影響を与えています。両支流にある池は、動植物の貴重な
生息地として貴重で、植物では花や実が可愛らしいコウホネ、ミクリは必見です。ちなみに、日高村は狭い村
ですが、地形（湿地帯）や地質（石灰岩や蛇紋岩）等の関係により、本来は海岸（ヤマモモ等）や標高の高
い所（ホウノキ等）でしか見られない植物も見ることのできる、植物観察のフィールドとしても最高の場所でも
あります。

<文化財にも仁淀川の影響が>
最後になりますが、村の文化財にも仁淀

川の影響が見られます。国の登録文化財に
なっている旧松岡酒造（大和田）の石積は、
水害を避ける為に築かれたものですが、高
知城の石積にも多く用いられているのと同
じ石材（火打ち石にもなるような硬い石）を丁寧に亀甲型に加工し、見る者を圧倒する素晴らしさです（写
真：石積みに雛飾り）。また、県内に三つしかない国宝の一つ、「金銅荘環頭大刀（小村神社蔵）」の竜の意
匠（写真：県立美術館にデザインが利用されている）は水と関わりの深い竜神に関係するものと考えられて
いますし、同神社には刀が大蛇になって仁淀川を泳いだという「瀬登りの太刀の古記」も伝わっています。

<おわりに>
今まで述べてきたように、仁淀川はそのものの美しさだけでなく、間接的にも流域の自然や文化に影響を
与えているように思います。日高村で仕事をするということは、この仁淀川と何らかの関係があると思います
し、定年後も夫婦のように、死ぬまで付き合っていくであろう仁淀川が、後世にも美しい姿を残していけるよう
に、少しでも貢献できたらと思う今日この頃です。
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☆今年の夏はとても暑かったですねぇ。
きっと夏やせを！と思っていたのですが、秋にな
ってみると、昨年より更にポッチャリ・ムッチリ
の私。暑さに負けない為にと食べ過ぎた？！（や
ばい…）

大月町役場　野口　まみさん

★どんな順番でもOKとのことなので、これでいい
んでないかと思ったです。
初めて出すのでいまいち自信ないですが…。
よろしくお願いします。

香南市役所　安岡　美弥さん

☆久ぶりの応募です。今年はあまりいい年ではなか
ったので、せめて最後にコンフィチュール当たり
ますように！！

大月町役場　斉藤　美紀さん

★11月20日～23日「足摺きらり」というイベントが
あります。38番札所金剛福寺でキャンドルアーチ
がしかれて、とっても美しいです。幻想的なムー
ドでとってもいいですよ。ぜひ、みにきて下さ～
い！

土佐清水市役所　和田　すみれさん

【事務局】
いつも土佐清水市のイベント情報を教えていただ
きありがとうございます。この会報が会員の皆さ
んのお手元に届く頃は、多分1月下旬頃？残念な
がら、「足摺きらり」は終わってしまってますね。
互助会報は、１・４・７・１０月の中旬頃の発行
です。次回お便りいただくときは発行月以降のイ
ベント情報を教えてください。
また、他の市町村の皆さんからの情報もお待ちし
ています！！

★めっきり寒くなりましたね。
風邪引きがふえてきました。
ない知恵をしぼって解いてみました。
当たるといいんですけど♪

四万十町役場　�口　美和さん

☆＝私のひとり言＝

梼原の“マルシェ”が共済の宿泊施設に指定され
ないかなぁ…。行ってみたいなぁ（

）
（

いの町役場　渋谷　裕巳さん

★いやあー、自然の美しさはえいですねえー 今年
の秋は紅葉狩りを楽しみました。天狗高原やほど
の、色とりどりで気分爽快でした。
それと11月28日、石鎚山の頂上へ登ってきました
（初めて）。下は晴れてたけど、上に行くと霧がす
ごくて大風で、でもみごとな霧氷が見れて本当に
感動しました。山登りされてた方が50人位はいた
でしょうか。すれ違う度、皆さん笑顔で“こんに
ちは”とか“気をつけてねー”とか身内のように
声かけてくれて、それにも又感激でした。早今年
が終わりますね。どんな仕事も本当にずるーない
事が多いですね。ストレスをためぬように、イン
フルエンザが流行らぬように、色々思う12月です。
良いお年を！！
来年も又よろしくお願いします。

高吾北広域　藤本　しのぶさん

【事務局】
藤本さん、いつも、お便り有難うございます。
紅葉狩や石鎚登山へと行かれて気分がスッキリさ
れたことと思います。山登りは一度経験すると、
頂上に立った時の達成感が何とも言いようがな
く、その気持ちが忘れなくて、次の山を決めたく
なるのですよね～。
また、どこかの山へ行った際には、お便りくださ
いね。お待ちしております。
とにかく、ストレスを溜めないで日々のお仕事等
頑張りましょう！！
（昔は、あちこちの山を登って楽しんでいました
が、今は家庭菜園をして楽しんでいます。某職員）

～皆さんからのお便りコーナー～～皆さんからのお便りコーナー～
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◇◇◇応募方法◇◇◇
■ハガキに答えを書いて応募してください。
（1人1通に限ります）

■所属所名・組合員番号・氏名を明記してください。
■ 平成23年2月21日(月)必着分で締切とさせてい
ただきます。

■応募宛先は、〒780-0870高知市本町5丁目3-20
（財）高知県市町村職員互助会 １月号クイズ係 まで

～契約施設閉館のお知らせ～
次の契約施設が閉館となりますので、お知らせいたします。
・シーサイドパレス萩（山口県） 平成２３年１月３１日閉館
・つるみ荘（大分県） 平成２３年１月３１日閉館

本年度も県内福祉施設等に、「クリス
マスチョコレート」や「ジュースのセット」を
寄贈いたしました。

施設から多数、お礼のお手紙をいただいております
が、紙面の都合で掲載することができませんでした。
※　共済会館では上記施設等及び事業所の一部
の商品を販売しておりますので、皆
様のご協力をお願いいたします。な
お、１月～３月の間、「日高わのわ会」
の商品を販売いたしております。
是非、お立ち寄りください。

今月の　　　 プレゼント

クイズ当選者の中から５名の方に、「まる
ごと日高セット」をお送りします。シュガ
ートマト・トマトソース・霧山茶・渋谷の
いもけんぴなど日高村の特産品がいっぱい
です。
ぜひ、ご応募ください。

応募者２５通、正解者２３通の中から５
名の方に、南国市の「西島手づくりコンフ
ィチュール」をお送りしました。おめでと
うございました。

須崎市役所　　　　　　黒岩　詩奈子さん

土佐清水市役所　　　　和田　すみれさん

大月町役場　　　　　　斉藤　美紀さん

香南市役所　　　　　　安岡　美弥さん

嶺北広域行政事務組合　上村　儀彦さん

第135回ごじょかいほー Ultra Quiz

～第１３５回クイズの解答～

＊上記以外にも、答えはあります。

[ 問題 ]
２月２７日（日）に開催する第３５回足摺半島一周駅伝
大会の総合順位の３６位～４０位、５チームを予想してく
ださい。正解数が多い方から順に、当選とさせていただ
きます。また、正解数が同数の場合は、抽
選にて当選者を決定させていただきます。
例） ３６位…○○○チーム

３７位…○○○チーム
３８位…○○○チーム
３９位…○○○チーム
４０位…○○○チーム

※７頁～１３頁に掲載の各チームの抱負並びに過去の
互助会報（駅伝特集号）を参考にしてください。過去
の会報をお持ちでない方は、１月号の会報発行と併
せて、ホームページに「新着情報」として、近年の成績
を２月上旬に掲載いたしますのでご覧ください。
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モデルハ
ウス�

公開中！！
�モデルハ

ウス�

公開中！！
�
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日高へいらっしゃい！
ひだか・ランチ処＆ドライブスポット

≪しあわせの味・お土産に≫

≪だれでもきがるにいらっしゃいませ≫

～二つの産直市をゼヒご利用ください～

[営業時間]
9：00～18：00
[定休日]
月曜日

(祝日の場合
は翌火曜日)

[営業時間]
8：00～18：00

さんさん市

龍　鳳

レストラン高知

ラジエント　カフェ　ターシャ

芋屋金次郎

サングリーン・コスモス
ふれあい市

日高村本郷1478-9
TEL0889-24-5199

日高村本郷512
TEL0889-24-5122

日高村本郷　TEL0889-24-4429
〔営業時間〕 10：00～19：00

日高村本郷2253
TEL0889-24-4112

[営業時間]
11：00～14：00
16：30～21：00
[定休日]
日曜日（隔週）

日高村岩目地713
TEL0889-24-5739

[営業時間]
11：00～22：00

日高村本郷164-1
TEL0889-24-6300

[営業時間]
11：30～14：00
[定休日]
木曜日

マンマ亭

日高村下分1706-1
TEL0889-24-7916

[営業時間]
8：30～

19：00
[定休日]
日曜日

おやつ処わのわ

日高村本郷512
TEL0889-24-7242
[営業時間] 9：00～15：00
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サングリーン・コスモス
ふれあい市

タジエントカフェターシャ

おやつ処わのわ

お
や
つ
処
わ
の
わ
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～けや木の大皿～
自然目のよさをいかした大皿です。

料理の盛り付け、木のぬくもりを味わうインテリア

としても楽しめます。

‖お問合せ先‖
ゆう木工芸　日高村本郷3364－2
TEL 0889-24-7446

～茂平窯～
「忍者日下茂平」の屋敷跡

が窯の近くにあることから茂

平窯と名付ける。

工房には、湯呑・椀・皿

等々の個性ある陶器が数多

く並んでいます。

陶芸教室も開催していま

す。

‖お問合せ先‖
茂平窯　日高村沖名4505－2
TEL 0889-24-7224

～エコ風船～
食物繊維で作られているため、自然界で分解し

やすい放天用紙風船です。

イベントや式典などで、青空高く色とりどりの

思いをのせて飛ばしています。

‖お問合せ先‖
株式会社　平和原紙　日高村沖名4069
TEL 0889-24-5546

～世界一薄い和紙　典具帖紙～
伝統の土佐和紙にこだわり、機

械すきで「天然繊維の紙で世界

一の薄さ」を誇る厚さ0.02ミリ

の典具帖紙の開発に成功し、販

売しています。

‖お問合せ先‖
ひだか和紙有限会社
日高村沖名3486－1
TEL 0889-24-7857




